

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 14/NOVIEMBRE/2012

Ya no somos ni los nuevos ni los pequeños, somos una calificadoradora que compite al tú por tú con las internacionales: Alberto Ramos

Extracto de la entrevista con Alberto Ramos, director general de HR Ratings, en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.

ALBERTO AGUILAR: Vamos a platicar con Alberto Ramos, él es el director general de una calificadoradora mexicana, HR Ratings. En los últimos días ha habido noticias acerca de avances de esta calificadoradora que ya tiene sus añitos en el mercado mexicano, ha venido trabajando contra corriente, y bueno, ayer le platicábamos de una calificación que dio de deuda soberana en el caso de México y recientemente también estuvo ya siendo autorizada a nivel internacional.

Alberto, muchas gracias, buenas noches.

ALBERTO RAMOS: Buenas noches Alberto. ¿Cómo estás?

ALBERTO AGUILAR: Gracias por la oportunidad de platicar esta noche. Alberto ¿cuántos años tiene ya la calificadoradora? Ya perdí la cuenta. Recuerdo que un poquito antes de que salieran al mercado platicamos y ya tiene sus años, pero ya no ubico muy bien. ¿Cuánto tiempo tiene HR Ratings en el mercado?

ALBERTO RAMOS: Mira, HR Ratings cumplió cinco años ya autorizados por la Comisión Nacional Bancaria.

ALBERTO AGUILAR: ¿Y cómo les ha ido?

ALBERTO RAMOS: Pues mira, nos ha ido muy bien en el mercado, hemos seguido creciendo de manera importante. En el mercado mexicano principalmente en los cuatro segmentos que nos enfocamos, que son el de finanzas públicas, estados y municipios, empresas-corporativos, financieras e infraestructura.

ALBERTO AGUILAR: O seas que prácticamente ya cubren todo el espectro ¿no?

ALBERTO RAMOS: Correcto. Ya somos una calificadoradora, como tú bien mencionas, ya no somos ni los nuevos ni los pequeños, somos ya una calificadoradora que competimos al tú por tú con cualquiera de mis otros competidores internacionales.

(...)

ALBERTO AGUILAR: ¿Cuántos empleados tienen ya?

ALBERTO RAMOS: Mira, somos cerca de 60 personas en la oficina de México, que es donde principalmente está todo nuestro personal.

ALBERTO AGUILAR: ¿Y de las cuatro actividades que mencionabas, cuál es el que les da ya la mayor rentabilidad, el mayor peso?

ALBERTO RAMOS: Pues mira, tenemos curiosamente divididos en los mercados, en el de instituciones financieras y en el segmento de infraestructura, son los dos sectores más grandes en los que participamos.

En el caso de instituciones financieras calificamos bancos del tamaño de Banorte-Ixe, como Inbursa, prácticamente todas las instituciones tanto Sofomes, arrendadoras y casas de bolsa, calificamos un monto importante de las casas de bolsa, yo hablaría más o menos de un tercio de las casas de bolsa que existen en el mercado.

Y en el caso de infraestructura te puedo decir que tenemos prácticamente el 80 por ciento o más de las carreteras que se califican en el mercado mexicano.

ALBERTO AGUILAR: No es fácil ¿verdad?, este es un negocio muy competido, con rivales realmente muy fuertes. Standard and Poor's, por supuesto, Moody's, Fitch, o sea que abrirse paso en ese negocio no es precisamente sencillo ¿verdad?

ALBERTO RAMOS: Mira, no fue nada sencillo, principalmente es un negocio donde lo importante es ir ganado credibilidad, sin embargo nosotros basamos nuestra estrategia en tres elementos fundamentales: el primero es tratar de hacer análisis que viera las cosas hacia adelante, es decir, que nosotros le mostráramos al inversionista lo que iba a pasar, lo que nosotros pensábamos que iba a pasar con las emisiones que adquirieran.

Número dos, tener un seguimiento muy constante, es decir, nosotros creemos que no podemos dejar pasar muchos meses sin estar observando el qué está pasando con los activos, porque si no, después se da que tienes que hacer ajustes de ocho noches o muchas noches de un solo jalón, que lo único que significa es que no estás siguiendo de muy de cerca tu activo.

Y tercero, ser muy transparentes, tanto con el inversionista, con los mercados, con los medios, donde no haya cajas negras y todo el mundo esté tranquilo con lo que estamos haciendo.

ALBERTO AGUILAR: Recientemente ya les dieron autorización para poder operar internacionalmente ¿verdad?

ALBERTO RAMOS: Correcto. Recibimos un registro por parte de las autoridades en Estados Unidos, es un registro por parte de la SEC de Estados Unidos. Básicamente lo que estamos haciendo en este negocio es tratar de poderles dar el servicio completo a empresas mexicanas y latinoamericanas que van y emiten deuda en Estados Unidos. Te pongo un ejemplo, el ejemplo de Pemex, es una empresa que nosotros calificamos la deuda local, lo que emiten en pesos, sin embargo cuando salen y emiten en Estados Unidos, no podríamos calificarlos. La idea es que ahora con este registro en el corto y mediano plazo pudiéramos empezar a calificar todas esas emisiones.

(...)

ALBERTO AGUILAR: La noticia de esta semana es la calificación de deuda soberana de nuestro país, que eso no estaba tampoco en su escenario y con esto comienzan ya a calificar al gobierno, la deuda de México ¿verdad?

ALBERTO RAMOS: Correcto. Mira, es nuestra primera calificación soberana y a nivel internacional. Lo natural era empezar con la deuda del gobierno mexicano, y bueno, salimos con una calificación de A-. Nosotros básicamente estamos convencidos que el gobierno mexicano ha resistido y tiene la fortaleza financiera para enfrentar con relativa facilidad sus compromisos financieros.

ALBERTO AGUILAR: ¿A- qué significa? ¿Cuál es lo más alto y cuál es lo más bajo?

ALBERTO RAMOS: Mira, lo más alto es AAA y de ahí vamos bajando, de AAA', AA's, A's, BBB's, BB's B's y ya finalmente llegamos a los que serían prácticamente bonos basura, como se les denomina en el mercado.

ALBERTO AGUILAR: Al A- es una posición como intermedia dentro de lo bueno ¿verdad?

ALBERTO RAMOS: Pues mira, es una posición que yo llamaría arriba de lo intermedio. Mis competidores la tienen en otros niveles, en niveles abajo de nosotros, están hablando de niveles de BBB, BBB+. Nosotros tenemos un nivel arriba o dos en algunos casos.

Finalmente sentimos que la deuda mexicana y la capacidad de pago del gobierno mexicano estaba un poco castigada. Te voy a poner un ejemplo muy intuitivo. Si hablamos que AAA es la mayor calificación y estamos hablando que las BB's o las B's son niveles ya muy malos, ya son calificaciones ya de deuda basura, pues a nosotros nos parece muy injusto México estuviera ligeramente arriba de deuda basura siendo que somos un país con una fortaleza financiera inigualable.

Y te lo pongo así, por ejemplo ve a España, no nos parece congruente que España hubiera estado hace un par de meses en niveles arriba inclusive que nosotros, siendo que ellos creo que enfrentan una situación bastante más compleja que la que enfrentamos en nuestro país.

ALBERTO AGUILAR: ¿Seguirían calificaciones soberanas de otros países? ¿Sería congruente que una calificadora mexicana fuera ahora a hacer calificaciones de otros países? ¿Sería esa su intención?

ALBERTO RAMOS: Sí, en el proyecto está que sigamos otras calificaciones soberanas, principalmente en los mercados en los que vamos a operar, por lo menos en el corto plazo, y bueno, ya iremos explorando también qué es lo que el mercado necesita.

Básicamente nosotros nos debemos a los inversionistas y lo que el inversionista desea, lo que está interesado, eso es lo que vamos a estar calificando.